

A9 Einrichtung einer 24h Kita in Lindenthal

Antragsteller*in: Jusos Lindenthal
Tagesordnungspunkt: TOP 8.2 Anträge

Weiterleitung an: Parteitag der KölnSPD

Antragstext

1 Die Jusos Köln beantragen eine städtische 24 Stunden Kita im Stadtbezirk
2 Lindenthal einzurichten.

Begründung

Wir leben in einer Zeit in der Schicht- und Spätarbeit in vielen Berufszweigen, insbesondere aber auch in der Pflege, zum Alltag von Arbeitnehmer:innen gehört. Zum Alltag vieler Eltern, die in diesen Berufszweigen tätig sind, gehört auch um wechselnde Schichtdienste herum eine qualifizierte Kinderbetreuung sicherzustellen, für die Zeiten wenn die üblichen Kindertagesstätten bereits geschlossen sind.

Schwierigkeiten haben hierbei insbesondere Elternteile die sich alleinerziehend um Kinder kümmern. Häufig muss und kann in diesen Situationen auf persönliche Ressourcen wie Großeltern Tanten, Onkel etc. zurückgegriffen werden, in dieser privilegierten Situation sind aber nicht alle Eltern. Um Eltern, die in Schichtarbeit tätig sind eine qualifizierte Kinderbetreuung bereitzustellen, beantragen wir die Einrichtung einer Kindertagesstätte die auch ein 24 Stunden Betreuungsangebot hat. Dies dient dazu, Eltern dahingehend zu entlasten sich ggf. Woche um Woche aufs Neue eine Kinderbetreuung während ihres Spät- oder Nachtdienstes zu organisieren und auch Kinder dahingehend zu entlasten ggf. Woche um Woche bei anderen Verwandten, Nachbarn etc. in anderer Umgebung zu übernachten. Die nicht nur zeitintensive Suche nach einer immer neuen Kinderbetreuung belastet Eltern und dadurch auch Kinder auch psychisch.

In skandinavischen Ländern hat sich solch ein Angebot bereits bewährt. Studien aus diesen Ländern ergeben, dass auch eine Übernachtbetreuung Kinder nicht negativ beeinflusst, wenn sie sich in einer ihnen bekannten Umgebung bei ihnen vertrauten Personen befinden.

Örtlich gibt es unserer Meinung nach auf dem Stadtgebiet Köln viele gut geeignete Orte um eine 24 Stunden Kita einzurichten; für das erste städtische Angebot dieser Art schlagen wir aber Lindenthal vor, da in diesem Stadtbezirk vier Krankenhäuser verortet sind und somit dort viele Personen in Pflegeberufen im Dreischichtbetrieb arbeiten und somit auch der Bedarf nach einer qualifizierten Betreuung vorhanden ist.